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ACTA DE LA DÉCIMA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA 
IZTAPALAPA, REALIZADA EL TREINTA DE MARZO DEL DOS MIL VEINTITRÉS 

 
Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo  122, en la 
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos 
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, siendo las                                               
____ horas del día treinta de marzo del dos mil veintitrés, presentes en la sala de juntas de la Alcaldía 
Iztapalapa, ubicada en Aldama 63, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía Iztapalapa, Ciudad de 
México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa,                       
la Alcaldesa Clara Marina Brugada Molina dio la bienvenida a los participantes, verifico el quórum por 
medio del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, desahogándose como 
sigue: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1.  Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal.------------------------------------------------- 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se 
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión.-----------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2 Lectura y en su caso aprobación del orden del día de la Décima Octava Sesión Ordinaria.------ 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día y solicitará la aprobación 
de la misma.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
El orden del día es aprobado por unanimidad de votos.---------------------------------------------------------------- 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente 

5 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ  Concejo Presente 

7 JANET MORALES SÁNCHEZ  Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

10 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

11 BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 
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----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Décima Séptima Sesión Ordinaria del Concejo 

de la Alcaldía en Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura del Acta de 

la Décima Séptima Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso 

correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado------------------------------ 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta de la Décima 
Séptima Sesión Ordinaria en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la 
votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado.---------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4. Presentación de las actividades de la Representación de la Semana Santa en Iztapalapa 2023.- 
La Alcaldesa solicitó al Coordinador de Planeación y Combate a la Delincuencia, el Mtro. Pablo Tapia 
Almaraz que realizará la presentación correspondiente. 
Asimismo, mencionó que se cumplen 180 años ininterrumpidos de la realización de la representación 

de la Semana Santa en Iztapalapa; 300 años del reconocimiento del Señor de la Cuevita en Iztapalapa, 
y finalmente, expuso que se acaba de recibir la declaratoria de esta representación sobre la pasión, 
muerte y resurrección de Cristo en Iztapalapa en donde se reconoce como parte del inventario del 
patrimonio cultural y material de México, de la misma manera, se espera que para el día 31 de marzo 
del año próximo se esté realizando la solicitud formal para que dicha representación sea parte del 
inventario como parte del patrimonio cultural de la humanidad.------------------------------------------------------ 

El Coordinador de Planeación y Combate a la Delincuencia, el Mtro. Pablo Tapia Almaraz realizó la 
presentación correspondiente.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció por la representación correspondiente.------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5. Informe sobre la situación de escasez de agua y su estrategia de atención.---------------------------- 
La Alcaldesa pidió al Ing. Alfonso Hernández López, Director General de Servicios Urbanos que 
realizará la presentación correspondiente.--------------------------------------------------------------------------------- 
El Ing. Alfonso Hernández López, Director General de Servicios Urbanos realizó la presentación 
correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa menciono que la Alcaldía se ha enfrentado al problema de estiaje, por lo que hay zonas 
en donde el tandeo se tiene que realizar con pipa y se tuvieron que instalar gabinetes de agua por las 
mañanas y por la noche, en este sentido reconoció el trabajo realizado por parte de los Directores 
Territoriales y a la Dirección General de Servicios Urbanos al atender las peticiones de los vecinos que 
solicitaban pipas en la madrugada. Expuso que se tuvo una reunión permanente con SACMEX para 
atender las peticiones respecto a la escasez de agua, asimismo, expuso que la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo informo sobre una solución estratégica estructural que se implementara 
para garantizar más agua, y por su parte, CONAGUA surtirá agua a través del tanque del Cerro de la 
Caldera, de esta manera, se espera que a finales de año próximo que todas las obras y estrategias 
que se implementarán tengan resultado.------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6. Asuntos Generales ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se presentaron los asuntos generales a lo cual los Concejales expusieron lo siguiente con orden de 
participación.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La C. Janet Morales Sánchez pregunto respecto a la fecha y lugar en donde será instalada la feria del 
barro. 
Mencionó que fue hace 11 años que se dio la primer declaratoria en el entonces Distrito Federal, y en 
el primer Concejo se dio la iniciativa para la declaratoria nacional, asimismo, expuso que existen dos 
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momentos donde ha salido el Señor de la Cuevita; en el año 1975 y 2007, por las calles de los ocho 
barrios. 
Reconoció el trabajo y la organización por parte del Comité Organizador de Semana Santa en 
Iztapalapa A.C. (COSSIAC)  en la representación sobre la pasión, muerte y resurrección de Cristo en 
Iztapalapa, así como a toda la población que sea participe de la misma. 
Finalmente, solicito el apoyo para que exista una buena conciliación para la instalación de la Feria 
contemplada sobre Ermita.----------------------------------------------------------------------------------------------------   
La C. Olivia Garza De Los Santos hizo una felicitación y reconoció a Iztapalapa junto con el Comité 
Organizador de Semana Santa en Iztapalapa A.C. (COSSIAC) por los trabajos realizados para logar el 
inventario del patrimonio cultural y material de México. 
En materia de seguridad solicitó que se de a conocer la gestión y atención de las solicitudes que 
realizan los Concejales al Mtro. Pablo Tapia Almaraz, Coordinador de Planeación y Combate a la 
Delincuencia;  expuso que se realizó una reforma al artículo 27 B de la Ley de establecimientos 
mercantiles de la Ciudad de México, la cual entro en vigor en marzo del presente año; y en donde se 
permiten los establecimientos mercantiles con el giro de baile erótico (teibol dance), en este sentido 
solicitó la atención para implementar protocolos que garanticen la seguridad de las mujeres.---------------  
El C. Erick Fernando Álvarez Martínez se sumó a los reconocimientos por los trabajos realizados para 
logar el inventario del patrimonio cultural y material de México. 
Agradeció a la Alcaldesa junto con la Territorial Los Culhuacanes por la atención oportuna que se dio 
en la U.H ubicada en Puente Titla.  
Solicitó la atención frente al Centro Comunitario Mixcoatl ubicado sobre la Calle Villa Franqueza, en la 
Colonia Mixcoatl, así como la intervención para que se haga un paso vehicular en el tianguis que se 
coloca los días domingos en la Calle Tizoc; la realización de una ruta en donde el camión de la basura 
se detenga en el punto entre Calle Tizoc e Ixcoatl; asimismo, la colocación de luminarias sobre Eje 6 
Sur, Colonia Apatlaco, la intervención con el mantenimiento en las banquetas sobre calle Las Rosas, 
entre Eje 6 Sur y Av. Canal de Apatlaco; y finalmente pidió que se dé a conocer la calendarización 
sobre el reparto de agua en la Alcaldía. ------------------------------------------------------------------------------------ 
El C. Orlando Reyes Gómez Galván comentó respecto a la Comisión de Participación Ciudadana que 
se tuvieron por parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México la emisión de 14 remesas de 
diferentes proyectos y un total de 4931 proyectos recibidos, en este sentido, hizo el llamado a las y los 
vecinos que no estuvieran conformes con su dictamen a que presenten su inconformidad frente al 
Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
Agradeció y reconoció el trabajo realizado por el Subdirector de Protección Civil, por todos los 
Directores Territoriales, así como el de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano para 
atender las solicitudes que se dieron a conocer en la Decima Séptima Sesión Ordinaria del Concejo.---- 
La C. Yolanda Cruz Pérez solicitó agilizar la atención en las zonas y con las peticiones que ya llevan 
tiempo respecto a la escasez de agua; exhortar a las empresas que están colocando los brazos de las 
iluminarias que tengan todos los permisos por la gente, en este sentido, solicitó atender la petición 
respecto a la colocación de una luminaria dentro de una casa en la colonia Santa María Aztahuacan. 
Finalmente, agradeció el trabajo realizado por parte de los Directores Territoriales para atender las 
peticiones y solicitudes.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Guillermo Mora Loyo se sumó a los reconocimientos por los trabajos realizados por la Alcaldía 
para logar el inventario del patrimonio cultural y material de México y solicitó atender y fortalecer la 
seguridad en la calle Río Nilo colonia Puente Blanco, ya que, en 3 ocasiones se han abandonado 
personas que han sido secuestradas.--------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa respondió a las solicitudes de las y los Concejales. 
Menciono que la feria del barro se colocará en las calles: Aldama y Ayuntamiento, Cuauhtémoc y 
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Aldama, Aldama y Cam. Cerro de la Estrella, Cam. Cerro de la Estrella  y Calz. Ermita Iztapalapa; que 
se han realizado mesas de trabajo con el Consejo Pastora, en donde, en un primer momento se 
solicitaron 2 días de cierre en Calz. Ermita Iztapalapa y posteriormente se solicitaron 5 días para la 
colocación de la feria, tema que se seguirá atendiendo; que la reforma al artículo 27 B de la Ley de 
establecimientos mercantiles de la Ciudad de México solicita la autorización de la Alcaldía, por lo tanto, 
la misma atenderá las peticiones que se presenten, en este sentido, aclaro que solo los negocios de 
bajo impacto son los que se podrán dar de alta con la aplicación existente; que se está en espera de 
respuesta de SACMEX para realizar una calendarización de agua por zonas, asimismo, expuso que se 
hará pública la calendarización del tandeo de agua por pipa por zonas;    
Reconoció al Órgano Dictaminador de Presupuesto Participativo por el trabajo realizado a lo largo de 
23 sesiones para la elaboración del dictamen de 4931 proyectos, de los cuales, 3501 se dictaminaron 
como viables, los cuales se someterán a votación de la ciudadanía. 
Solicitó al Mtro. Pablo Tapia Almaraz, Coordinador de Planeación y Combate a la Delincuencia que 
atienda las peticiones de la C. Olivia Garza De Los Santos; a la Dirección General de Gobierno y 
Protección Ciudadana junto con el Mtro. Pablo Tapia Almaraz, Coordinador de Planeación y Combate 
a la Delincuencia y a la Dirección General de Servicios Urbanos que atiendan las peticiones de la 
Colonia Mixcoatl y la solicitud sobre la colocación de luminarias sobre Eje 6 Sur, Colonia Apatlaco; a la 
Territorial Aculco que atienda la solicitud sobre la elevación de nivel de las banquetas que se 
encuentran en calle Las Rosas, entre Eje 6 Sur y Av. Canal de Apatlaco; a las Territoriales Cabeza de 
Juárez y Reforma junto con  el Mtro. Pablo Tapia Almaraz, Coordinador de Planeación y Combate a la 
Delincuencia, que atienda las peticiones del C. Orlando Reyes Gómez Galván; a todas las Territoriales 
junto con la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano que verifiquen que todas las luminarias 
colocadas queden sobre las calles; y a la Directora Territorial de  Ángeles Agrarista junto con el Mtro. 
Pablo Tapia Almaraz la revisión e intervención en la calle Río Nilo, colonia Puente Blanco.     
Agradeció los reconocimientos al pueblo de Iztapalapa y a los 8 barrios que siguen con la tradición de 
la representación sobre la pasión, muerte y resurrección de Cristo en Iztapalapa  
Pidió a Directoras y Directores Generales y Territoriales que se den respuesta pronta y que se atiendan 
a cada uno de los temas y peticiones expuestas. 
Finalmente, solicitó al Secretario Técnico que diera lectura a la Propuesta de Acuerdo de 
Reconocimiento a la Representación de la Semana Santa como Patrimonio Cultural y Material de 
México.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Secretario Técnico realizó la lectura correspondiente.-------------------------------------------------------------- 
Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación de la Propuesta de 
Acuerdo de Reconocimiento a la Representación de la Semana Santa como Patrimonio Cultural y 
Material de México, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación 
e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad.------------------------------------------------ 
La Alcaldesa hizo una invitación a los Concejales para su participación en la Representación de la 
Semana Santa en Iztapalapa.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
7. Clausura de la Sesión.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión y a la clausura de la Décima Octava Sesión Ordinaria 
del Concejo de la Alcaldía y los trabajos correspondientes, siendo las _____ horas con ____ minutos 
del día treinta de marzo de dos mil veintitrés por el Secretario Técnico.--------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron-------------------------------------------------------- 
 

 



  ALCALDÍA IZTAPALAPA 

CONCEJO EN LA ALCALDÍA IZTAPALAPA 

Acta No.18/CAI/30/03/2023 

    
 

Dirección: Cuauhtémoc #6, Barrio San Pablo. 
C. P. 09000, Iztapalapa 
Teléfono: 6651-6600 EXT. 100 

 

 
LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 

ALCALDESA DE IZTAPALAPA 
 

 

 

 

 

 

 

ERICK FERNANDO ÁLVAREZ 
MARTÍNEZ 

 
CONCEJAL 

 
 
 
 
 

  

 

 

 

 

 

YOLANDA CRUZ PÉREZ 

CONCEJAL 
 

 

 

 

 

 

 

OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Estas firmas forman parte del Acta No. 18/CAI/30/03/2023 de la Décima Octava Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el treinta de marzo de dos mil veintitrés  
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TERESA ORTEGA RICO 

                        CONCEJAL 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ 

GALVÁN                     

CONCEJAL 

 

 

 

 

         BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS 

CONCEJALA 

 

 

 

                    GLORIA SILVA RAMIREZ 

                               CONCEJALA 

    JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

GUILLERMO MORA LOYO  

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 18/CAI/30/03/2023 de la Décima Octava Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el treinta de marzo de dos mil veintitrés  
 


